

Voie verte

A quoi servent les travaux réalisés au bord de la Corrèze, du côté de l'Ile du Roi à Brive (Corrèze) ?

BRIVE-LA-GAILLARDE ENVIRONNEMENT CORRÈZE

Publié le 17/09/2020 à 10h00



Les techniciens du SIAV interviennent sur les berges de la Corrèze.

L'Agglo de Brive, avec les services de la Ville, le SIAV et la Régie de territoire, réalise des travaux d'entretien sur les berges de la Corrèze entre l'Ile du Roi et le pont de la Bouvie.

Depuis mi-septembre 2020 jusqu'à mi-octobre 2020, des travaux d'entretien sont prévus sur 830 m, le long de la voie verte, sur les berges de la Corrèze (rive droite) dans le secteur de l'Ile du Roi à Brive.

Retrouver la fonctionnalité de la ripisylve

A la demande de l'Agglo de Brive, le Syndicat mixte pour l'aménagement de la Vézère (SIAV) effectue l'abattage sélectif (chablis et arbres dépérissants).

Le but est « de traiter la végétation des berges, très vieillissante sur cette portion, explique Guillaume Bornet, agent rivière au SIAV. Il s'agit de retrouver la fonctionnalité de la ripisylve, cette végétation bordant les milieux aquatiques qui est indispensable au bon fonctionnement de la rivière. »

Domaine public. Ces travaux primordiaux pour la rivière ne pouvaient pas se faire jusqu'à présent par la collectivité. Tout simplement parce que « nous n'avons pas la maîtrise foncière, explique Daniel Freygefond, maire de Saint-Solve et conseiller communautaire en charge de la gestion des milieux aquatiques et de la prévention des inondations (GEMAPI). Avec la

réalisation de la voie verte, nous avons acquis 74 parcelles privées le long de la Corrèze qui désormais appartiennent à la collectivité. »

L'enracinement en profondeur des arbres et des arbustes permet en effet le bon maintien des berges?; et la végétation joue un rôle en cas de crue, pouvant freiner l'écoulement de l'eau. Mais sans entretien depuis plusieurs décennies, la végétation a envahi les berges. « Il y avait beaucoup trop de saules et des souches vieillissantes, poursuit le technicien du SIAV. Il fallait éviter qu'elles gagnent trop sur la rivière. Nous avons donc fait une coupe presque à blanc pour ne laisser que des jeunes sujets buissonnants. »

Outre l'aspect fonctionnel, ces travaux changent l'aspect paysager : à la place d'un rideau végétal, les promeneurs auront vue sur la rivière. »

GUILLAUME BORNET (agent rivière)

A lire aussi : [Où trouver les six arbres remarquables de la ville de Brive ?](#)

Repérer les arbres malades et les plantes envahissantes

L'intervention du SIAV permet également de repérer les arbres malades, comme ce grand saule d'environ 25 m de haut qui était pourri à l'intérieur, colonisé par un champignon : « Par mesure de sécurité, il était nécessaire de le couper ; il risquait de tomber sur la voie verte. » C'est le service des espaces verts de la ville qui est intervenu pour l'abattre.



L'occasion également de supprimer des plantes exotiques envahissantes, comme l'érable negundo ou la renouée du Japon, pour que les essences plus naturelles puissent reprendre le dessus (saule, aulne, frêne...) « A cet endroit, le lit de la rivière a été réduit mais cela a un avantage : comme le niveau de la rivière est très bas en raison de la sécheresse, 5 cm environ, l'eau peut quand même s'écouler; donc se réoxygéner et se refroidir. »

Permettre un entretien régulier

Ce chantier qui va s'étaler jusqu'à mi-octobre est ainsi réalisé en quasi-totalité en régie entre l'Agglo (adhérente au SIAV) et les services de la ville (espaces verts et service propreté pour l'évacuation des déchets). Seule la deuxième phase sera réalisée par la Régie du territoire, chantier d'insertion associatif, qui va débroussailler les berges pour créer un cheminement, les rendant ainsi accessibles.

A lire aussi : [A quoi va servir la nouvelle régie de territoire de l'Agglo de Brive ?](#)

« Il y a une bonne synergie entre les différents services, poursuit Daniel Freygefond. L'idée est de continuer de travailler ensemble pour réaliser un entretien régulier. » Et outre l'aspect fonctionnel, ces travaux changent l'aspect paysager : « À la place d'un rideau végétal, les promeneurs de la voie verte auront vue sur la rivière. »

Photos : Frédéric Lherpinère ; Texte : Christine Moutte

Il nous tient à cœur de vous livrer une information fiable, locale et transparente.

[Je m'abonne](#)

BRIVE-LA-GAILLARDE ENVIRONNEMENT CORRÈZE

A LIRE SUR LA MONTAGNE

Faits divers - Noyade d'un étudiant à Soursac (Corrèze) : les premières conclusions de l'autopsie confirment un accident

Faits divers - La voiture termine sa course à l'intérieur d'un hôtel de la place Delille à Clermont-Ferrand

CONTENUS SPONSORISÉS

Le catalogue de la semaine en exclusivité !

Offres de la Semaine Lidl | Sponsorisé

Ce nouveau dispositif de refroidissement fait fureur en France

La Clim Portable | Sponsorisé

Intestins: Un truc simple pour les vider entièrement

Nutravia | Sponsorisé

Le nouveau placement qui fait de l'ombre au livret A avec 6,8% de rentabilité...

Le Journal Du Placement | Sponsorisé

AILLEURS EN VIDÉO

La Montagne - Météo - En Auvergne, la forêt souffre de la sécheresse





CONTENUS SPONSORISÉS

14 215 876 y jouent ! Le nouveau jeu de construction qui rend tout le monde accro. Pas d'installation

Forge Of Empires - Jeu en ligne gratuit | Sponsorisé

Ces masques FFP2 à fort niveau de filtration sont en stock en France

Masques ShieldWear | Sponsorisé

Votre avis est précieux !

Aidez-nous à améliorer notre site en répondant à notre questionnaire.

[Je donne mon avis](#)